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Depuis plusieurs semaines, les producteurs de lait doivent faire face à une baisse du prix de leur 

matière première qui atteint des records. Certaines exploitations connaissent les plus grandes 

difficultés pour maintenir leur capacité à produire ; d’autres ont même jeté l’éponge et renoncent à 

poursuivre leur activité dans la production de lait. 

Signe de l’évolution alarmante de la situation, une septantaine de producteurs sont descendus dans 

la rue et se sont rassemblés afin de manifester leur inquiétude et leurs revendications ; la 

manifestation s’est déroulée en date du 17 septembre dernier, devant Espace Gruyère, à Bulle, à 

l’occasion des 100 ans de la Fédération des sociétés fribourgeoises de laiterie (FSFL). 

Les producteurs ont fait connaître leurs réclamations : plus d’ordre et de transparence dans le 

marché laitier, régulation des quantités de production au niveau national et fixation d’un prix 

plancher du lait pour que les agriculteurs ne soient plus obligés de produire à perte.  

A cette manifestation se sont joints des agriculteurs non directement concernés par la baisse du prix 

du lait. Ils sont venus soutenir le mouvement par solidarité car ils constatent que la situation a des 

répercussions sur tous les segments de l’agriculture, en particulier sur la vente de vaches.  

Ces éléments soulignent avec force les craintes et les difficultés rencontrées par le monde paysan et 

les producteurs de lait. Si la régulation du prix du lait est une question qui doit être envisagée à 

l’échelle nationale, il n’en demeure pas moins que le Gouvernement cantonal se doit d’épauler les 

producteurs agricoles dans cette mauvaise passe.  

Je pose donc les questions suivantes à l’attention du Conseil d’Etat : 

1. Quelle est l’appréciation et l’analyse que le Conseil d’Etat fait de la situation actuelle 

concernant les difficultés que connaissent les producteurs de lait ? 

2. Le Conseil d’Etat connaît-il le nombre d’exploitants fribourgeois qui ont d’ores et déjà renoncé 

à leur activité de production de lait en raison de la baisse record du prix du lait ? 

3. Le canton de Fribourg étant un canton dans lequel la production de lait est historique et de 

première importance, les autorités ont la responsabilité d’accompagner les producteurs de lait 

dans les difficultés qu’ils connaissent actuellement. Quelles sont les mesures que le Conseil 

d’Etat a pris et compte mettre en place pour répondre à cette responsabilité ? 

4. Le Conseil d’Etat compte-t-il travailler de concert avec les autorités d’autres cantons pour 

aborder la problématique évoquée dans la présente question ? A-t-il interpellé les autorités 

fédérales ? 
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